

## Presentación Editorial

### Editorial

---

A casi dos años de que se detectara en el mundo un nuevo coronavirus capaz de producir enfermedades de leves a graves y letales, en el momento de escribir estas líneas se vislumbra un retorno a los centros escolares y de trabajo. Si bien será un proceso gradual, tal vez con altibajos, esta perspectiva de reencuentro con las personas viene a renovar el ánimo social. Sin embargo, no debemos olvidar que el virus sigue y seguirá entre nosotros, por lo que habrá que mantener las medidas de prevención del contagio.

La pandemia no es el único desafío al que se ha enfrentado la sociedad, por el contrario, la pandemia solo ha acentuado problemas sociales, económicos, políticos y educativos a los que las sociedades se enfrentan desde tiempo atrás, como lo es la violencia en el ámbito social y familiar. Mujeres y niños padecieron la convivencia más cercana debido al confinamiento, el maltrato físico y verbal por parte de hombres maltratadores, además los trastornos de ansiedad y depresión son más frecuentes en la población general. La economía se vio afectada por la suspensión de actividades no esenciales. Finalmente, y no por ser menos importante, la educación se transformó dando pie a la adaptación de las actividades académicas y de investigación, los resultados en este rubro están aún por determinarse. En general la sociedad se ha adaptado a las condiciones generales y adversas generadas por la pandemia de COVID-19

Los problemas ambientales cada vez resuenan más en los medios de comunicación, y después de la pasada temporada de huracanes, la zona Tula-Tepeji sufrió los embates de las inundaciones, no solamente atribuibles a las condiciones climáticas, sino también a las condiciones de los sistemas de drenaje –esta zona es lugar de descarga del drenaje de la Ciudad de México-. Esta emergencia generada por las fuertes lluvias, propiciaron que los sistemas educativos se vieran afectados, sumándose a los efectos generados por la contingencia actual; el objetivo principal de la UAEH, en estos escenarios, siempre ha sido priorizar la vida y la salud, por lo que las actividades virtuales fueron re agendadas, solidarizándose con docentes y estudiantes de la región.

La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ha asumido el papel en este contexto solidarizándose con los hidalguenses que lo requirieron. Desde luego, sigue contribuyendo con la formación de profesionistas que al integrarse a la sociedad aporten saberes y competencias que promuevan los cambios que la sociedad requiere para que las condiciones de vida mejoren.

En este número, ofrecemos una muestra de lo que las alumnas de la Escuela Superior Atotonilco de Tula trabajan en proyectos de investigaciones juntos con los docentes que las asesoran.

---